



秋の虫の音が聞こえ、朝晩が涼しくなったことにより、秋の到来を感じている方も多いことだと思います。学校の景色も秋めいてきました。校舎の周りをすいすいと飛ぶギンヤンマ、シオカラトンボ、アキアカネ（赤トンボ）などを、見つけるたびに心が躍りますが、大畠っ子は、慣れたもので「通学路にいたよ！家の横にもいっぱい飛んでいるよ」と、特別なお宝感はありません。広幅の通学路の整備をしていただいた所に行ったとき、たくさんのハグロトンボに迎えられ、驚いたことを思い出しました。

朝、出勤時にはコジケイの「ちょっとこーい！ちょっとこーい！」と繰り返しさえずの声に迎えられます。豊かな自然に恵まれ、季節を感じながら過ごせる幸せや価値を折に触れて、子どもたちにも気付き、感じてもらいたいと思います。

「ようこそ大畠小学校へ(*'▽')」「おじゃまします(*'▽'*)お世話になります」

9月は、子どもたちの学びを進めたり広げたり深めたりするために、外部講師をお招きしての授業や子どもたちが校外に出て学ぶ授業が、多く展開されました。

講師の先生方からは「大畠の子たちは、素直な子が多いですね」「質問したことを真剣に考えてくれてうれしかったです」「鋭い意見に驚きました」とお褒めの言葉をたくさんいただきました。一部ですが、写真とともに、様子を紹介します。

【9月6日（火） 6年生 租税教室】

豊田加茂県税事務所から講師をお招きし、税金の大切さや使われ方を学び、理解を深めました。1億円のレプリカに歓声がわきました。約10kgです。子どもたちから「豊田市の1年間の税収はいくらか」という質問に、935億円と答えていただきましたが、イメージするにはなかなか難しかったようです。「この税金の仕組みを作った人は、すごい」といった感想もありました。



【9月6日（火） 4年生 環境学習施設 eco-T・低酸素モデル地区エコフルタウン見学】

eco-Tでは、公共施設見学で、渡刈クリーンセンターを見学し、社会科で学習したごみ処理の仕組みを、実際に目で見て確かめました。写真と実物の大きさの違いや、環境に配慮した設備に驚いていました。



エコフルタウンでは、環境モデル都市・SDGs未来都市の豊田市の取組を学びました。水素で走る燃料電池自動車「MIRAI」や賢く電気を使う家「スマートハウス」の見学もしながら、地球温暖化を止めるためにできることについても考えました。



【9月12日（月） 3年生 5年生 「睡眠に関する講座】

あいち健康プラザから講師をお招きして、睡眠・メディアとの付き合い方（ルール）、ネット・ゲーム依存等について知り、より健康的な生活を目指す学習を行いました。事前アンケートから実態を知つて考えることができたため、他人事ではなく、自分のこととしてとらえることができました。



【9月13日（火） 4年生 「とび出すカード」出前授業】

豊田市文化振興財団 文化活動者派遣事業で、講師をお招きして図画工作科「とび出すカード作り」を行いました。紙の特性を生かしたとび出す仕組みを学び、それを用いて思いを伝えるカードを考えました。渡す相手に喜んでもらえるように、丁寧に取り組んでいました。



【9月13日（火） 3年生 「生き物探し】

自然観察の森のネイチャーガイドさん、モリコロパーク・森の学び舎のスタッフさん、市環境政策課の担当者を招いて大畠の森や運動場で生き物探しを行いました。身近な自然と触れ合い、親しむ中で、生き物の様子や特徴について理解を深める機会になりました。ネイチャーガイドさんたちが、目を見張り、驚くお宝が大畠小で見つかり、興奮しました。希少種のコシアカツバメの巣を発見！大畠小の自然のお宝が増えました。



【9月9日（金） 9月20日（火） 1年生 3年生 4年生 食に関する指導】

栄養教諭から、健康により食事のとり方や豊田市でとれる食べ物について学び、望ましい食生活の習慣や食生活を実現しようとする態度を養う機会をもちました。バランスよく食べることを意識した感想や食事を作ってくれる人への感謝の思いをもった子もいました。



【9月28日（水）1年生 2年生 「名古屋グランパスボールクリニック】

名古屋グランパスのスクールコーチに来校いただき、体育科でボールけりあそびを行いました。ボールの取り扱いの基本から、ボールを足で扱うこと、ドリブルの練習をし、ゲームも楽しみました。いい汗をかき、楽しい時間を過ごすことができました。今年は、グランパスの30周年を記念してゲームシャツが配布され、子どもたちは大喜びでした。



【9月30日（金） 5年生 6年生 消費者被害未然防止講座】

豊田市産業部 豊田消費生活センターから相談員をお招きして、消費者として、買い物をするときにトラブルに巻き込まれないようにするにはどうしたらよいかを知り、理解を深めました。また、喜劇団・笑劇波による寸劇「ネットトラブル」を鑑賞し、楽しみながら正しいデジタルツールの扱い方を学びました。



【9月9日（金） 9月16日（金） 5年生 社会科「わたしたちの生活と工業生産」学習】

実際に見学に出向いたり、専門家や講師をお招きしたりしてといった学習ではないのですが、5年生が、工場見学の動画配信を視聴しながらプラモデルを組み立て、企業のモノづくりにおける工夫を探る授業を行いました。また、オンラインで工場見学をし、自動車生産について企業の取組を学ぶ機会ももちました。



草刈り・草取りボランティアの皆様のおかげで、運動場や校舎周りがきれいになりました ありがとうございました

日に日に増えて伸びていく（しまう）草の成長を見て、大畠フェスティバル（運動会）をはじめ、運動場で遊ぶ子どもたちの安全が心配されましたが、皆様のおかげですいぶんきれいになりました。

子どもたちも、一緒に草取りをしたり、刈られた草を集めたりと、ボランティアの皆様と共に作業をする時間もあり、うれしそうに、はりきって取り組んでいました。



前期終業式・集会の様子

終業式では、偶数学年の代表児童のスピーチがありました。よい緊張感をもって、がんばったこと、これからがんばりたいこと、楽しみなこと等、しっかりと振り返りと抱負を伝えることができました。

式後には生活委員の児童が、登下校中の交通安全について、呼びかけを行ったり、なかよし委員が、大畠フェスティバルに向けてスローガンを発表する時間もありました。このように、高学年が、よい手本となって活躍しています。

